

# Así reaccionaron líderes de la región tras liberación de Lyan Hortúa en Jamundí

Tras 19 días de secuestro, el menor de edad fue entregado a una comisión humanitaria. Líderes nacionales y locales exigieron respeto por la vida y la niñez.

Redacción Colombia  
21 de mayo de 2025 - 07:15 p. m.

Compartir Guardar Comentar (1) Únete



Lyan José Hortúa, de 11 años, fue entregado sano y salvo a la Defensoría del Pueblo y la Cruz Roja en zona montañosa de Jamundí, Valle del Cauca.

Foto: Archivo particular

Resume e infórmame rápido

Escucha este artículo Audio generado con IA de Google

Lyan José Hortúa, de 11 años, fue liberado este miércoles 21 de mayo en zona montañosa de Jamundí, Valle del Cauca. El niño estuvo 19 días secuestrado y fue entregado a una comisión humanitaria de la Defensoría del Pueblo y la Cruz Roja Internacional. La defensora del Pueblo, Iris Marín, confirmó que el menor de edad está en buen estado de salud y ya fue valorado. La liberación ocurrió sin presencia de fuerza pública y fue posible por gestiones humanitarias y presión social.

El secuestro ocurrió el pasado 3 de mayo, cuando Lyan fue sacado a la fuerza de su casa. Desde entonces, el municipio de Jamundí, su familia y varios sectores del país exigieron su regreso. Tras conocerse su liberación, las reacciones no se hicieron esperar.

Lea: [Liberaron a Lyan Hortúa, el niño secuestrado en Jamundí](#)



La alcaldesa de Jamundí, Paola Castillo, dijo: "Como madre y como alcaldesa no tengo palabras para describir la alegría que sentimos hoy. La liberación del pequeño Lyan que llega sano y salvo a los brazos de su madre. Agradezco profundamente a la comisión humanitaria, integrada por la Iglesia católica y la Cruz Roja Internacional. A quienes creen que este municipio se doblega ante la violencia: Jamundí no se rinde, Jamundí se une, Jamundí lucha por su gente".

Por su parte la gobernadora del Valle, Dilian Francisca Toro, señaló que con satisfacción recibía la noticia de la liberación del niño tras muchos días de angustia. "Su regreso a casa representa el clamor de toda la comunidad vallecaucana unida por la defensa de la vida y la libertad. Nuestros niños son sagrados, intocables. Deben estar en las aulas, en los parques, creciendo y aprendiendo, no en medio de la violencia. Reafirmamos nuestro compromiso con la protección de la niñez porque nuestros niños no se tocan".

El ministro de Defensa, Iván Velásquez, escribió también en redes sociales: "Hoy celebramos la vida, la esperanza y el reencuentro". Señaló que la libertad del niño representa una victoria de quienes creen en un país donde se respeta la niñez. Agradeció a la Defensoría, la Fuerza Pública y los defensores de derechos humanos.

Le puede interesar: [Capturaron a pareja de la madre de Joshuar Mejía por su desaparición en Valledupar](#)

La vicepresidenta Francia Márquez celebró la liberación del niño y destacó que el Estado y la sociedad tienen la responsabilidad de proteger a la niñez. Reconoció el trabajo de la Defensoría del Pueblo y de las autoridades que hicieron posible el regreso de Lyan, y fue enfática en su rechazo al secuestro y reclutamiento infantil. "No podemos tolerar ni secuestros ni reclutamientos que arrebaten los sueños a la niñez y nuestra juventud", afirmó.

A ellos se sumó el alcalde de Cali, Alejandro Eder, condenando el secuestro y recordando que es un delito de lesa humanidad. Agradeció el trabajo de las autoridades y aseguró que es necesario seguir actuando para que estos hechos no se repitan. "Los mismos delincuentes que secuestraron a este niño están poniendo bombas en Cali y reclutando menores. El retroceso de Colombia hacia la violencia debe ser detenido", puntualizó.

La directora del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, Astrid Cáceres, celebró la noticia y reiteró que el reclutamiento y secuestro infantil "no tiene rebajas" y constituye una de las formas más graves de delito.

También hubo reacciones desde el Congreso. La representante a la Cámara Erika Sánchez, que había liderado una campaña por la libertad del niño, se mostró aliviada por el desenlace y pidió que estos casos no se repitan.

Por Redacción Colombia

Temas recomendados:

- Lyan José Hortúa
- liberación
- Valle del Cauca
- Jamundí
- secuestro de Lyan Hortúa
- reacciones

Síguenos en Google Noticias

Adriana R (17741) • Hace 34 horas  
Corregir el nombre del ministro de defensa